



**KLINIK BETHESDA**  
Neurorehabilitation  
Parkinson-Zentrum  
Epileptologie



Tschugg, 29. Juni 2022

**Sperrfrist bis Mittwoch, 29. Juni 2022 um 14 Uhr**

## **Medienmitteilung**

### **Zusammenarbeit zwischen Klinik Bethesda in Tschugg und VAMED**

**Die Klinik Bethesda und die VAMED Gruppe Schweiz schliessen einen Zusammenarbeitsvertrag ab, um die Positionierung in der Neurorehabilitation weiter zu stärken und geografisch auszuweiten. Darüber hinaus bietet die Kooperation neue Möglichkeiten zur Nutzung von Synergien und Bündelung von Know-how.**

Die heute von VAMED im Kanton Thurgau betriebene Rehaklinik Zihlschlacht und die Berner Klinik Bethesda erbringen beide ähnliche medizinische und therapeutische Leistungen. Das Leistungsangebot beider Kliniken umfasst Neurorehabilitation sowie ein Parkinsonzentrum. Gleichzeitig weisen sie auch unterschiedliche Spezialisierungen auf mit der Frührehabilitation und einem innovativen Robotikzentrum in Zihlschlacht und einer Epileptologie in der Klinik Bethesda. Deshalb ergänzen sie sich nicht nur geographisch, sondern auch in Bezug auf ihren Leistungsumfang optimal.

#### **Stärkung der Reha-Versorgung in der Schweiz**

«Bei der Kooperation steht die Stärkung einer qualitativ hochstehenden, innovativen Versorgung im Bereich der Neurorehabilitation im Zentrum», erklärt Vincenza Trivigno, CEO der VAMED Gruppe Schweiz.

Ziel der Zusammenarbeit ist einerseits die Nutzung des gemeinsamen Know-hows im Prozessbereich wie auch fachspezifisch im medizinischen Bereich. Andererseits können die Kliniken sich als attraktive Arbeitgeber im Markt positionieren. «Wir können mit einer vertieften Zusammenarbeit unter anderem Synergien im Bereich der Weiterentwicklung modernster Therapieansätze nutzen und attraktive Aus- und Weiterbildungsangebote schaffen», meint Urs Schenker, CEO der Klinik Bethesda.

Ein weiterer Vorteil der Partnerschaft ist der Austausch auf technologischer Ebene, wo die Klinik Zihlschlacht langjährige Expertise besitzt und mit ihren robotergestützten Geräten Therapien auf dem neusten Forschungsstand anbietet.

Gemeinsam wollen die beiden Partner die Qualität in der integrierten Versorgung der Patienten im Bereich der Neurorehabilitation weiter steigern.



**KLINIK BETHESDA**  
Neurorehabilitation  
Parkinson-Zentrum  
Epileptologie



### **Kontakt für Medien:**

- **Klinik Bethesda Tschugg**, Herr Urs Schenker, CEO Klinik Bethesda Tschugg,  
Tel.: 032 338 44 14, E-Mail: [schenker.u@klinik-bethesda.ch](mailto:schenker.u@klinik-bethesda.ch)
- **VAMED Gruppe Schweiz**, Frau Vincenza Trivigno, CEO VAMED Schweiz Gruppe,  
Tel. 071 978 61 11, E-Mail: [vincenza.trivigno@vamed.ch](mailto:vincenza.trivigno@vamed.ch)

### **Über die Klinik Bethesda Tschugg**

Die Klinik Bethesda ist eine Berner Spezialklinik für Neurorehabilitation, Parkinson und Epileptologie. Rund 350 Mitarbeitende stehen in einer zeitgemässen Infrastruktur mit 90 Betten für stationäre wie auch ambulante Patientinnen und Patienten im Einsatz. Die Klinik bewältigt jährlich um die 1'100 Patienteneintritte und leistet rund 31'000 Pflégetage zur diagnostischen Abklärung und therapeutischen Betreuung.

Rechtsträger der Klinik Bethesda ist der 1886 gegründete Fürsorgeverein Bethesda. Dieser führt seit seiner Gründung ein Pflegeheim für von Epilepsie betroffene Menschen. Im Rahmen der Spitalversorgung des Kantons Bern hat der Verein vom Kanton Bern nebst dem Auftrag zur Akutversorgung in der Epileptologie einen Versorgungsauftrag in der Neurorehabilitation erhalten. Die Klinik wurde 1998 mit einer Parkinsonabteilung ergänzt, welche 2009 zum Parkinson-Zentrum ausgebaut worden ist.

### **Über die VAMED Gruppe Schweiz**

VAMED ist in der Schweiz seit 2012 in der Rehabilitation tätig und führt unter dem Dach der Schweizer Ländergesellschaft VAMED Management und Service Schweiz AG die Rehakliniken Zihlschlacht (neurologische Rehabilitation), die Rehaklinik Dussnang (muskuloskelettale und geriatrische Rehabilitation) und die Rehaklinik Seewis (kardiologische, psychosomatische und internistisch-onkologische Rehabilitation). Die VAMED Schweiz Gruppe zählt damit zu den grössten Anbietern von Rehabilitationsleistungen. Daneben bietet VAMED mit der VAMED Health Project Schweiz AG auch eine umfassende Dienstleistungspalette für die Projektierung, Planung und Errichtung von Gesundheitseinrichtungen an.